

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 con dibujos 5 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día a TRES cuartos, atrasados a SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Linea de anuncios, de 1 a 6 días, a 50 céntimos, cada día por 7 días a 44, por 8 a 40, por 9 a 37, por 10 a 34, por 11 a 32 y de 12 en adelante a 30. A los suscritores de trimestre a la mitad de dichos precios. Para avisos, comunicados, avisos oficiales, de defunción, etc., en otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION. ZOCO. NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAYEDRA, TAITBOUF 304.

TABLAS DE REDUCCION

de las pesas y medidas legales de Murcia, a las métrico decimales y viceversa, por D. Bernardino Sánchez Vidá.

Se hallan de venta a 4 reales en casa del autor, calle de Montijo, 21, y en la imprenta de este periódico.

LA PAZ DE MURCIA.

LA ABISINIA.

Los ingleses preparan una expedición contra Abisinia. No es, pues, fuera del caso dar algunos detalles sobre dicha comarca y sus habitantes.

La Abisinia, que es una vasta meseta tan elevada como la cima de los Alpes, presenta el aspecto de una inmensa fortaleza, admirablemente defendida por escarpes ó rampas naturales cortadas a pie, que forman un circuito de mas de quinientas leguas.

Considerado, bajo el punto de vista político, como imperio, es un Estado sin cohesión y sin límites fijos. Sus confines se pierden al Sud y al Oeste en medio de territorios habitados por tribus guerreras, que para nada reconocen la autoridad de Theodoros. Hacia el mar Rojo las fronteras son mas fijas: los dominios del célebre jefe, que se titula *Rey de los reyes*, no tocan en un solo punto del litoral; de modo que Massaua, en donde van a desembarcar las tropas inglesas, en nada sufre la influencia del gobierno abisinio: es un puerto otomano.

Por todas partes se elevan en Abisinia montañas de 4,000 metros próximamente de altura, cubiertas de nieves eternas, que recuerdan gigantescas costas escarpadas cortadas en ángulo recto. Es una verdadera Suiza formada allí por las montañas de Semen.

Se diría que Africa, al surgir del seno de las aguas, mostró lo primero las elevadas cimas de Abisinia. Las dos gargantas imponentes que hay que franquear para llegar al centro del país, recuerdan en efecto las notables mesetas que se desarrollan a corta distancia de todas las costas de Africa.

Casi en el centro de aquel cúmulo de montañas se desarrolla el Nilo azul ó el Abai (el padre de las aguas) el cual, después de

haber cruzado el gran lago Tana, continúa su marcha rápida al sud, describe un semicírculo y corre en seguida directamente al Norte hasta Khartoum, en donde sus aguas azules se mezclan con las blancas del Bahr-el-Abiad y concurren a formar el rey de los rios: el Nilo.

En los puntos mas septentrionales corre otro afluente del mismo río, el Tacaze, que sale como un torrente del seno de las montañas mas altas de Abisinia.

La elevación de la Abisinia es tan considerable, que no obstante de estar mucho mas próxima al Ecuador que la Argelia y el Egipto, goza sin embargo de una temperatura menos cálida.

Durante muchos meses del estío buelve á torrentes, mientras que á una distancia de 200 kilómetros al Norte, hay que esperar algunos meses para que caiga un aguacero de poca consideración. El invierno empieza en junio y termina en setiembre. Todos los trabajos quedan entonces interrumpidos y el mismo emperador Theodoros, no obstante su impaciencia guerrera, permanece forzosamente en la inacción. Los mejores meses son los de diciembre y enero.

Se comprende que un país como la Abisinia debe ser muy rica en minerales; y efectivamente, en sus montañas se encuentran de todas clases: hay minas de cobre, de hierro, de plomo, de azufre, etcétera, etc. No escasea el oro y se encuentra en el estado nativo. Abundan los vegetales: hay trigo y leff, cuyo grano reducido á harina da un pan blanco y bueno; hay también caña de azúcar, arroz, café; hay así mismo sen, algodón, ébano, el papiro, el árbol que produce la mirra, y otras muchas plantas útiles.

La vegetación es tan lozana y la tierra tan rica, que en algunos distritos se recojen tres cosechas al año.

Los animales mas temibles son los insectos, que abundan mucho, especialmente las langostas. Hay que temer poco á los leones y leopardos, y no inquietarse mucho por los elefantes, rinocerontes, búfalos salvajes, hienas, cocodrilos y monos. Los animales que abundan son mas bien útiles que peligrosos. Hay hermosos caballos, asnos tan buenos como los de Egipto, bueyes, cabras, gacelas, girafas y gran número de aves, como avestruces, ibis, etc.

Theodoros, aunque es emperador nominal de Abisinia, dista mucho de ser el verdadero soberano del país entero. Va perdiendo en autoridad hace algunos años, y se levantan por todas partes los antiguos jefes oprimidos. Algunos pueblos, como los Gallas, nunca han sido subyugados.

La Abisinia en su conjunto comprende muchas y muy extensa provincias, entre otras el Tigré, Amhara, Semen; y al Sud, el Choa.

Gondar, que es la capital situada en Amhara, no cuenta mas que 15,000 habitantes; mas bien que ciudad es una serie de caseríos colocados unos al lado de los otros. El palacio del soberano está arruinándose, y apenas puede vivirse en él. Colocada Gondar en el centro del país, en el camino de las caravanas, se encuentra muy aproximada á las comarcas productoras de Abisinia. La ciudad se presenta á la vista en medio de grupos de verdura. Mirada desde lejos parece un conjunto de pequeñas aldeas diseminadas en medio de un bosque: sobresalen sin embargo sus muchas iglesias, y se comprende que se acerca el viajero á un centro de población de alguna importancia.

Adua, capital del Tigré, no cuenta mas que 5,000 habitantes; pero figura entre las principales poblaciones del país; es efectivamente el depósito mas importante del comercio entre el mar Rojo y el interior de Abisinia. Pero dejemos de hablar de las poblaciones y hablemos de los habitantes.

Los abisinos tienen el color oscuro, pero no deben ser confundidos con los negros; mas bien tienen relación con la raza caucásica que con la africana, propiamente dicha. Son mas bien belicosos que feroces. El pueblo sería también hospitalario si sus jefes no los incitasen á cometer crueldades inútiles; el célebre emperador Theodoros, por ejemplo, se complace en intimidar á sus súbditos por medio de actos sangrientos: si sus mensajeros llegan con retraso, manda que les corten las piernas; si le presentan memoriales con poco respeto, manda que corten la mano á los pretendientes; si los prisioneros intentan fugarse, hace que les saquen los ojos.

Los abisinos pertenecen á la religion cristiana, pero no guardan, segun se ve por lo que queda dicho, los principios mas elemen-

tales. Sin embargo, se confiesan y comulgan; su biblia contiene los mismos libros que la nuestra. Hacen uso del incienso y del agua bendita. El bautismo no se administra mas que á los adultos; las iglesias son consideradas como santuarios inviolables y está prohibida con todo rigor la entrada á los profanos. Naturalmente el pueblo abisinio, como cristiano, no admite la poligamia; pero el soberano se toma la libertad de cometer muchas faltas conyugales.

No obstante su absurda tiranía y la aparente locura de sus actos, el emperador Theodoros es el único hombre capaz de dirigir un país tan ingobernable como la Abisinia. Su amor propio llega á la insensatez: trata de igual á igual á los soberanos mas poderosos de Europa, y si en una ocasión pensó en proponer al emperador de Rusia el reparto de la tierra, en otra dicen que aspiró á la mano de la reina Victoria; no obstante á esto, es un gran hombre bárbaro, un espíritu inculto pero eminente y muy superior á cuantos le rodean.

Se habla de un invento, mediante el cual se reduce á la mitad el consumo del carbón necesario para hacer funcionar las máquinas y los buques de vapor. Este perfeccionamiento será precioso, sobre todo en la marina, supuesto que un buque de poco cargamento puede llevar el combustible para la ida y la vuelta en casi todos los viajes.

En Florenza se ha hecho un ensayo con la máquina en question en presencia de hombres prácticos y entendidos, y se ha obtenido un resultado excelente. Este perfeccionamiento es en sí bastante notable, pero le hace extraordinario una circunstancia de mucho interés, y es la siguiente:

El inventor, R. Francklin, solo tiene 13 años! Asombra verdaderamente que en edad tan temprana pueda concebirse en la mecánica descubrimiento alguno.

Un volumen de mas de 400 páginas acaba de publicar el señor Bailly-Bailliere, con el título de «Miscelánea de literatura, viajes y novelas» debido á la pluma del distinguido literato y académico Sr. D. Eugenio Ochoa. Aun cuando algunos de los escritores que con-

tiene esta obra vieron la luz pública en los primeros años de la vida literaria de su autor, forman con los restantes un libro donde el lector halla en perfecta consonancia lo instructivo y lo agradable. «Hércules.» — «Un paseo por América.» — «El emigrado.» — «El español fuera de España.» — «Un enigma.» — «No hay buen fin por mal camino.» — «Hilda.» — «Necrópolis.» — «Recuerdo de Amberes.» — «Florencia.» — «De Jaffa á Jerusalem.» y «Mesa revuelta.» son los epígrafes de las materias contenidas en el tomo cuya lectura recomendamos al público.

SECCION OFICIAL.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA.

Circular.

Seccion de orden público.

No habiendo tenido efecto la subasta anunciada en el «Boletín oficial» para la construcción de sesenta y dos uniformes para la Guardia rural interina de esta provincia, se publica de nuevo el pliego de condiciones bajo el cual se saca á subasta dicho servicio; cuyo acto tendrá lugar en este gobierno de provincia el día ocho del corriente á las doce en punto de su mañana, quedando constituida la junta desde las once y media del día, para la entrega de pliegos.

Murcia 2 de diciembre de 1867. — El gobernador accidental, José de la Casa y Robles.

Pliego de condiciones bajo las cuales se saca á subasta la construcción de 62 uniformes para la Guardia rural interina de esta provincia.

1.º El uniforme constará de chaqueta, calzon bombacho forrado de lienzo, y chalaco; todo de paño pardo ventoso con vivos y vueltas color grana, un par de zapatos borceguies, un par de botas andaluzas, un sombrero gucho de fieltro con escarapela y funda de hule, un pañuelo de seda negro para el cuello y una manta mallorquina de 6 varas con una correa para sujetar la misma y peso de 6 1/4 libras, todo, tanto en calidad como en hechura, con sujecion al uniforme que estará de manifiesto en la secretaría de este gobierno de provincia.

2.º La subasta tendrá lugar el domingo 8 de diciembre actual á las 12 de su mañana en mi despacho, con asistencia del secretario y jefe de la referida fuerza.

3.º La subasta se hará por pliegos cerrados, con arreglo al modelo de proposicion que á continuacion se inserta; acompañando al mismo, documento que acredite haber consignado como depósito en la caja provincial el importe del 5 por 100 del total del vestuario, bajo el tipo que se fijará. Dichos pliegos serán entregados al presidente, media hora antes de la subasta. Si hubiese dos proposiciones iguales, se abrirá entre los firmantes, licitacion verbal por 15 minutos, adjudicándosele al que haga proposiciones mas ventajosas. El depósito del remate quedará constituido en garantia, hasta la entrega de los uniformes, devolviéndose en el acto á los demás licitadores.

4.º Los espresados uniformes se-

rán de tres medidas, 6 sean de primera, segunda y tercera talla; debiendo quedar terminados en el plazo de un mes desde el día en que se adjudique la subasta. El importe será abonado al contratista, tan pronto como se haya hecho la entrega y recepcion de los mismos, pudiendo anticiparse esta, pero nunca retardarse del plazo fijado; quedando en la obligacion de abonar los derechos de reconocimiento que devengue el perito que habrá de reconocer los uniformes para su recepcion.

5.º El precio de cada uniforme completo, se fija en 40 escudos, no admitiéndose proposicion que exceda de este tipo.

Modelo de proposicion.

El que suscribe se obliga á construir 62 uniformes para la Guardia rural interina, con entera sujecion á el pliego de condiciones publicado en el «Boletín» de tal fecha, por el precio cada uno de (se espresará la cantidad en letra.)

Murcia de de 1867.

ALCALDIA CORREGIMIENTO DE MURCIA.

Se hace saber: que el día 12 del actual, á las 11 de su mañana, tendrá efecto en las salas consistoriales la subasta para el adoquinado de la calle de la Frenería; con arreglo al proyecto, base y condiciones que aparecen del expediente instruido al efecto y que se halla de manifiesto en la secretaría municipal.

Murcia 2 de diciembre de 1867. — Salvador Marin Baldo.

VARIEDADES.

LA BOTICA.

CUADRO DE COSTUMBRES.

(Continuacion.)

A semejanza de este encontrado parecer, continúan las diferentes discusiones que animan constantemente la tertulia que, repetimos, á guisa de parlamento, se divide ó subdivide en opiniones, ora tranquilas, ora violentas, ora retrógradas etc., etc.

Mientras los foradores aguzan las armas que les permite el arsenal de su ingenio, el boticario, antejo fenristre, preside aquella asamblea de ciudadanos, escuchando con atencion marcada los giros encontrados de las partes, hasta que estimado el punto suficientemente discutido, toma la palabra y decide la cuestion en favor del que le dá la gana, que es lo que generalmente acontece respecto de todo aquel que manda, no sin haber pronunciado antes un discurso, capaz de asustar á los grandes tribunos europeos habidos y por haber, llámense Miraveau, ó Danton, Berrier ó Guizot, O'Connell ó Palmerston.

Suponer que en una botica, ya ser de aldea, villa, ó ciudad, no entre la política por mucho, sería tan temerario intento como atestiguar que las sombras y la luz podían existir confundidas aun mismo tiempo, ó que la virtud y el vicio andaban de bracerero en amoroso consorcio. Es, pues, cuestion fuera de toda duda, que en la botica se habla de política, y como quiera que habiéndose de política la mentira tiene el cetro en la mano, dicho se está que en ninguna parte se forjan mas

noticietas que en la tertulia de una botica. Habla un periódico de que se dice que hay crisis parcial ó total de un ministerio, y basta semejante leve anuncio para que D. Rufo Vadinagras Quiñones y Mal-perfil, entre, y sin encomendarse en Dios ni en el diablo, encaje la tal nueva dándole un aumento y colorido capaz de asustar al ánimo mas despreocupado.

—Gran noticia, señores, gran noticia, esclama, el gobierno ha caido.

—Cómo, D. Rufo, preguntan á coro los concurrentes.

—Cómo! cayendo. Así lo dicen los periódicos y lo confirman cartas particulares que he leído.

Por la precedente muestra que no tiene nada de exagerada, se vé la facilidad con que se aumenta y desfigura hasta el mas inocente suelto de un periódico. La noticia dada por el señor Mal-perfil, entre si será ó no será cierta, lo hace poner no muy católico á los empleados presentes que principian á sentir la influencia colérica de que mas tarde pueden verse invadidos, y dá pábulo á los demás desocupados, á profundos comentarios, ya sobre las causas motoras de la caída, ya acerca de quienes serán los personajes elevados al poder, ya, por fin, acerca del nuevo rumbo que tomará la nave del Estado. Pero el boticario que es hombre de espera y de calma chicha á fuer de sesudo y ducho en materias diplomáticas, devuelve la tranquilidad á los espíritus pusilánimes asegurando que, aquello no es posible, cuyo parecer funda y prueba con toda la facundia de su inteligencia.

La noticia no queda aquí: á pesar de las razones emitidas por el presidente inamovible de la asamblea botiquil, se esparrama por la poblacion, corregida y aumentada por supuesto, y á la hora, no hay casa, reunion ni lugar donde no se porfie y asegure de que el gobierno ha caido; y todo por una mentira concebida, parida y amamantada en una botica. Tal es, pues, el origen y cuna del mayor número de las que circulan.

Además de los ejemplos que llevamos presentados para dar una idea mas ó menos aproximada de la importancia que tiene la tertulia de toda botica, pudiéramos aducir otros muchos que tu buen juicio, lector querido, nos obliga á omitir. En ella se habla sin distincion de materias; se dice lo hecho y por hacer de todo el mundo; se cuentan anécdotas; se censuran conductas; se despelleja al prójimo; se forman programas de gobierno; se habla lo mismo de España que de Pekin; de los moros del Riff que del Cáucaso; de las cuestiones mas complicadas en la diplomacia: en una palabra, se charla y mas charla, y por hablarlo todo, no falta ocasion en que hasta se hablan las propias miserias en que cada uno se vé envuelto.

En todas estas conversaciones, el boticario, protagonista siempre en escena, alterna, estima, aprueba, sanciona, decide, ilustra, y cual presidente el mas sábio de todos los presidentes de la tierra, dirige la animacion de estas contiendas, con el tino y cordura propio en su práctica, dando una idea de la mesura y acierto con que conduciría hasta las sesiones de un congreso, si quiera fuere europeo.

Por nuestra parte lo confesamos con nuestra natural lisura: muchas son las ocasiones en que hemos presenciado escenas iguales ó parecidas á las que dejamos bosquejadas; y de ellas hemos sacado el íntimo convencimiento, de que una botica es una entidad moral de gran importancia y categoria: que sus noticias, chismes y juicios siquiera sean erróneos; toman cierto aspecto de verdad, que pasando de boca en boca, llegan á sancionarse por la multitud sana y creyente; y por último, que el boticario, á quien no se deja de dispensar un obsequio en distraerle las perezosas horas de su prision con este constante oleaje, de materias, adquiere una popularidad que le dá nombre propio; principia á figurar en la ciudad, en la aldea, en la villa: su botica se cita como un centro de sociedad; concurre á ella el blanco y el negro, el pesado y el rápido, el puro y el misto, el resellado y el por resellar, y de este concurso de todos los matices, de todas las opiniones, de todos los nombres, de todas las banderías, el boticario, hombre por lo general reflexivo y sutil, saca las ventajas de que nos ocuparemos en el artículo siguiente.

Archivo del Sacamuelas.

GACETILLA.

JUNTA. Esta noche á las 7 se celebrará por los socios del Circulo industrial para tratar de varios asuntos interesantes.

COMPANIA. Hoy debe salir para Cartagena la de nuestro teatro, que empezará á funcionar en aquella ciudad el sábado, en un abono de quince funciones.

ADOQUINADO. En la seccion oficial de ayer y la de hoy de nuestro periódico se publican los edictos de la subasta de las obras de adoquinado de las calles de la Frenería, y el Contraste y Sta. Isabel; plaza de Palacio, trozo de la plaza de Monasot que une la calle del Contraste con la de Sta. Isabel. Creemos que en las condiciones se habrán tenido presentes las mafas del hecho en la calle del Príncipe Alfonso, á fin de que la piedra que se use en aquella y su colocacion, sean mejores que el de esta.

UNIFORMES. Tambien publicamos hoy nuevo edicto para la subasta de la construcción de los uniformes de la guardia rural interina.

NOTICIAS.

El «Español» dice lo siguiente: «Ayer era materialmente imposible circular por el local de la bolsa. Se observa que no son los capitalistas ó las personas que se dedican á esta clase de contrataciones los que únicamente emplean sus fortunas ó sus ahorros en compras de títulos de la deuda; el público se interesa tambien en la adquisicion de los valores del Estado.»

—El viento glacial que ha corrido en la mañana del 4 por las calles de Madrid ha sido en algunos momentos tan impetuoso que ha derribado chimeneas, roto faroles y llevado á algunas planchas de plomo del tejado de una casa en las inmediaciones del Prado. Hubo instantes en que parecia que las cabezas de los transeuntes se habian ido á pájares segun volaban los sombreros. Ha sido uno de los dias mas frios de Madrid y debe influir mucho en la salud pública.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado
A las 9 de la ma.	4,2 s. 0.	5,3 s. 0.
12 del dia.	7,2	9,0
3 de la t.	8,8	11,0

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—S. Nicolás de Bari arzobispo y sta. Asela vg.
 Jubileo.—Está hoy en la iglesia parroquial de S. Nicolás.

MERCADO.

Precios de ayer.

	de	rs.	f.
Trigo del pais.	de 83	á 92	id.
Id. manchego.	de 83	á 84	id.
Id. extranjero.	de 75	á 80	id.
Id. andaluz.	de »	á »	id.
Cebada.	de 82	á 88	id.
Maiz.	de 54	á 59	id.
Id. manchego.	de »	á »	id.

Cambios de ayer 5.

Madrid.	1/4 daño.
Barcelona.	1/4 benef.
Valencia.	par.
Alicante.	par.
Cartagena.	par.
Orihuela.	1/2 daño.
Lorca.	1/3 id.
Aguilas.	1 daño.
Melilla.	1/2 daño.
Alhaceta.	1/2 daño.
Carayaca.	1 1/2 daño.
Cieza.	1 1/2 daño.
Paris.	8 div. 5,18.
Londres.	90 div. 50,00

Nota. Hay mucha escasez de papel.

ANUNCIOS.

A las clases pasivas

DEL ESTADO.

que tienen consignados sus haberes en las Cajas de Filipinas.

La casa comanditada por la Sociedad española de crédito comercial, en Manila, se encarga del cobro y remision de toda clase de haberes, consignados en las cajas de aquella Tesorería.

Informara sobre las condiciones, el correspondiente de la sociedad en esta plaza. D. Pascual Abellau, plaza de Carnicería, núm. 8. 4-3

¡Turron de Gijona!

Llegó FRANCISCO MONERRIS, procedente de Gijona, con un completo sortido del rico turron que nombra.

Posada de San Antonio es el sitio donde mora, y donde podeis buscarle, murcianos, a cualquier hora.

Prevenid, pues, el bolsillo para endulzarse la boca, que con muy poco dinero le comprareis una arroba. 3

ALOJAMIENTOS.

A petición de varios suscritores, continúa abierta para el año 1868 la sus-

crpcion que para eliminarse del cargo concejil de alojamientos, viene teniendo lugar hace siete años en la calle de la Pastería, núm. 84. 10-3

Rob Boyveau-Laffeteur

El Rob Boyveau-Laffeteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor GIRAudeau de St. GERVAIS. De una digestion facil, grato al paladar y al olfato, el Rob esta recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los absesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion, por la ley de prástial, año XIII; el Rob ha sido admitido recientemente para servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Precios, 24, 40 y 80 rs. botella. Depósito general en la casa del Dr. GIRAudeau de St. GERVAIS, Paris, 12 rue Richer.

Fées de vida.

Se venden en la comision de Almazan.

LA SALUD DE LOS CASADOS ó fisiología de la generacion del hombre é higiene filosófica del matrimonio

por el doctor Luis SERAINE, autor de los Preceptos del matrimonio y de la salud de los niños; traducida de la última edicion francesa por D. Joaquin Gassó, profesor de medicina. Obra aprobada por la autoridad eclesiástica. Madrid. Un tomo en 8.º. 12 rs. en Madrid y 14 en provincias, franco de porte. Nos limitamos, para hacer comprender la importancia de esta obra, que debe considerarse como la Guía indispensable de los casados para la conservación de la salud. á copiar el último párrafo del prólogo del autor:

«Con pesar, pues, echábamos de menos, hacia tiempo, la falta de un libro sério y honesto, en el que se tocasen estas cuestiones científicamente y en un estilo sencillo y decoroso, á fin de que los casados pudiesen estudiar, sin ruborizarse, un asunto tan vital para ellos y para su posteridad. Este vacío es el que hemos procurado llenar con todas nuestras fuerzas en el presente trabajo.»

Se halla de venta, en la librería de Bailly-Bayllière, plaza del Principe Alfonso, núm. 8, Madrid, y en la comision de Almazan que representa dicha librería para esta y demás obras.

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

las almenas, con aquellos donceles aguerridos que iban á partir para la guerra ó á empeñarse en algun torneo.

Después, se guardó muy bien de volver á asomarse, y el pobre Inocencio pasó dias y dias rondándola para decirle que se moria de dolor, sin que pudiese verla por arte ni por parte; pero ella bien le veia á él, asomadita como un conejo á cualquier claraboya de la cortina; y decia riéndose con su doncella:

— ¡Ese simplozazo es capaz de estarse ahí hasta que me vea salir en la carretela de mi esposo!

Lo cierto es, que empezaron á entrar los dones y los riquísimos azafates de dulces; porque al otro dia se celebraba la union, y aun estaba Inocencio creido en que Lineta era una víctima de la barbarie de unos padres tiranos y crueles.

Mil veces estuvo tentado de atropellar los criados y lanzarse á la habitacion de aquellos tigres, padres de su amada, pero le detuvo el temor de buscarle á esta un pesar que la hiciese morir en el acto.

— ¡La sacrificant! ¡Malvados! crueles! asesinos! verdugos de la inocencia! — Estas eran las exclamaciones del infeliz amante, creyendo sin duda que estaba en la edad media, y que su amada era una niña sumisa, de aquellas que no se atrevian á alzar los ojos delante de los autores de sus dias.

El pobrecillo en su timidez, habia tratado pocas mujeres, y no sabia que las niñas de hoy contestan á sus padres con toda resolucion: — Lo quiero... y lo

quiero porque sí! — Y se quedan con los ojos mas abiertos que tazas, mirando si se les replica para contestar en tono mas fuerte: — Pues quiero y requiero, sí, señor!

Else tragó la bola, como pez hambriento traga el anzuelo, y no volvió á dormir una hora, ni á probar apenas el alimento, convencido en que debia morir, puesto que su amada moria al dar el sí á su rival, y el lecho de los desposados seria una tumba...

CALENDARIOS PARA 1868

ARREGLADOS

PARA EL REINO DE MURCIA,

conformes con los anuncios astronómicos oficiales,
arreglo de fiestas decretado por S. S.,

Y CON LOS PRONÓSTICOS DEL ZARAGOZANO

CON LOS PRONÓSTICOS DEL ZARAGOZANO

DON JOAQUIN YAGÜE,

DON MARIANO CASTILLO,

de que es propietario

EL EDITOR DON RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Precios por mayor de cada edicion.

En rama, ó sea sin cubierta: 4 rs. docena: 8 rs. mano: 28 rs. 100: 52 rs. 200, y de 300 en adelante á 24 rs. cada 100 ejemplares, sin mas rebaja.

Con cubierta, cosidos y cortados: 5 rs. docena: 8 rs. mano y 32 rs. 100, sin mas rebaja.

Por menor:

Un real de vellon cada calendario con cubierta, cosido y cortado.

EDICION ECONOMICA SIN PRONÓSTICOS.

Precios por mayor.

En rama, ó sea sin cubierta: 3 rs. docena: 6 rs. mano: 20 rs. 100: 34 rs. 200, y de 300 en adelante á 15 rs. cada 100 ejemplares sin mas rebaja.

Por menor.

Seis cuartos cada calendario.

Los portes son de cuenta del comprador.

Para hacer los pedidos dirijase las cartas al editor propietario de las tres ediciones, D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zocó, núm. 5, Murcia.

INJECTION BROU

otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. Exigir el metodo. 23 años de éxito. Paris, en casa del inventor, B. B. H. rue Lafayette, 123, y boulevard Magenta, 122.

Higiénico, infalible y preservativo. La única que cura sin el auxilio de otros medicamentos.

DE INTERES PARA LAS SEÑORAS.

La Moda elegante ilustrada.

Año XXVI de publicación.

Este es un periódico tan conveniente en toda casa de familia, cuanto que con él se obtiene la ventaja no solo de una agradable e instructiva lectura, sino de ciertos modelos sacados en París y Londres para confeccionar vestidos de señoras, señoritas y niños.

Además publica cada año más de 2,000 dibujos para bordados de tapicerías, crochet y demás entretenimientos propios del bello sexo. Da también

dos patrones al mes

para cortes de vestido en tamaño natural.

Las muestras pueden verse en la comision de Almazan, Zocó, calle de Zocó, número gratis á los que lo soliciten.

La administracion principal, se halla establecida en Madrid, libreria de D. Cé-los Bailly-Bailliere.

En busca de la suerte.

Compañia para el sorteo de la loteria de Navidad.

A instancia de algunas personas se ha abierto en las oficinas de este periódico una compañia para el citado sorteo, bajo las bases siguientes:

1.º Se emitirán acciones de valor de cuarenta reales que se dividirán en cuartos á diez reales cada uno, dándose á cada imponente un talon que acredite la cantidad por que se interesa.

2.º Toda la cantidad que se recaude se invertirá en décimos de dicho sorteo, que se encargará á una de las mas afortunadas administraciones de Madrid, cuya

numeracion se irá anunciando en este periódico conforme se vayan adquiriendo.

3.º Por gastos de administracion, de giro de letras para Madrid, certificado y franquicia de las cartas en que se remitan los décimos, etc., etc. se cobrará 4 rs. de premio por cada accion ó sea 1 real por cada cuarto.

4.º Antes de cerrarse la compañia se anunciará el número de acciones expendidas á la vez que los números de los décimos tomados para que cada imponente pueda calcular por sí la cantidad que pudiera haberle de utilidad caso de salir favorecida en la suerte de la compañia.

en rodeos, la pidió á su padre; con toda formalidad

La niña, entre tanto que su pretendiente hablaba con los padres, se asomó al balcon, vió que su novio futuro habia venido en carruaje, que este carruaje era nuevo y elegante, que traia lacayos, los vestidos como mozos de meson, sino con limpieza y no de verita lig brea, y dijo para sí llena de orgullo en esta toq aler

— Este es el novio que me conviene

Cuando la llamaron para saber su parecer, dijo que sí por tres veces, haciendo que se ponia colorada de rubor.

El novio aristócrata se fué mas ufano que Galtés cuando quemó las navas, y empezó á su vez regalar su pimpollo, que ella recibió por él las cosas de veinte mil veces frente á un espejo, para asegurarse que ella se miraban muy bien.

En seguida tomó la pluma y escribió á la ocurrencia:

— «Me sacrifican, amor mío! ¡Unos padres tiranos disponen de mí! Huye de este país y no vuelvas á verme! Pronto descenderé al sepulcro y intentaré mi odioso himeno!...

«Entre tanto, huye y ruega por esta desgraciada que tanto te amó»

— La niña, que no tenia nada de lerda, no firmó la carta y hasta desfiguró la letra; pero para que no quedase duda á su amante que era de ella, se la cubrió con un hilito por el balcon para que se viera haciendo que lloraba á la vez, y se despedió en un momento apasionado con un blanco pañete que agitó en el viento, como las damas de los castillos hacian en el

Llegó una noche en que se iluminó con régias arañas el salon de la casa de Lineta y su alcoba nupcial, con lámparas venecianas.

El jardin se puso hecho un ascua de oro de farolillos, y hasta los cuartos de los criados y los corredores estaban con tanta luz como á la una del dia.

Se dispuso un oratorio lleno de luces y de aromas, y la niña se vistió como una palomita sin hiel, poniéndole sus mejores amigas la corona de azahar y el velo blanco de despesada.

Ella no hacia mas que pabonearse enfrente de un espejo, y decia allá para sus adentros:—Caramba, qué bonita estoy!

Después se entretenia en mirar las ricas cajas de joyas que tenia sobre el tócador, exclamando interiormente:—Qué hermosa iré á los festines donde me lleve mi esposo!